

ABGEORDNETENWATCH KRITISIERT

Mehr als zwei Millionen Euro an Parteispenden verschleiert



Trotz aller Transparenzregeln wird bei der Parteienfinanzierung weiter gemauschelt, klagen die Organisationen Abgeordnetenwatch und Lobbycontrol.

Foto: dpa

Die Zahl errechnet sich laut Abgeordnetenwatch und Lobbycontrol aus der Summierung von gestückelten Überweisungen von Firmen, Verbänden und Privatpersonen an Parteien. Trotz Transparenzregeln wird anscheinend weiter gemauschelt.

Große Überweisungen von Unternehmen an Parteien werden von der Öffentlichkeit äußerst kritisch beäugt. Doch tatsächlich sind die Spendeneinnahmen der politischen Gruppierungen noch viel höher. Insgesamt rund 62 Millionen Euro haben die im Bundestag vertretenen Parteien im Wahljahr 2013 erhalten – davon alleine rund 45 Millionen die Schwesterparteien CDU und CSU sowie 15 Millionen die SPD. Das geht aus deren Rechenschaftsberichten hervor.

Doch die Unterlagen zeigen nach Auffassung der Organisationen Abgeordnetenwatch und Lobbycontrol noch etwas ganz anderes: Trotz aller Transparenzregeln wird bei der Parteienfinanzierung weiter gemauschelt. Mehr als zwei Millionen Euro, kritisiert Abgeordnetenwatch, hätten Unternehmen, Verbände und Privatpersonen an Parteispenden verschleiert.

GESTÜCKELTE ÜBERWEISUNGEN

Die Zahl errechnet sich aus der Summierung von gestückelten Überweisungen. Nach dem Parteiengesetz müssen nämlich Spenden von mehr als 50 000 Euro dem Bundestag sofort angezeigt und veröffentlicht werden. Spenden von mehr als 10 000 Euro müssen nur mit mehr als einjähriger Verzögerung im Rechenschaftsbericht aufgelistet werden. Dies schafft nach Meinung der Kritiker einen Anreiz zur Portionierung oder Aufteilung der Zuwendung auf mehrere Tochterfirmen.

Lobbycontrol und Abgeordnetenwatch fordern dringend mehr Transparenz: Nach ihrer Meinung müssten Parteispenden bereits ab 10 000 Euro unverzüglich offengelegt werden. „Die Parteien haben eine privilegierte Rolle in unserer Demokratie. Wir Bürgerinnen und Bürger haben ein Recht darauf zu erfahren, woher sie ihr Geld bekommen“, sagt Christina Deckwirth von Lobbycontrol. (doe)

Artikel URL: <http://www.berliner-zeitung.de/politik/abgeordnetenwatch-kritisiert-mehr-als-zwei-millionen-euro-an-parteispenden-verschleiert,10808018,30267530.html>

Copyright © 2015 Berliner Zeitung